

EN BREF

JOURNÉE DE FORMATION

**L'espérance chrétienne,
un acte héroïque!**

Sous le titre "Guetter l'aurore - l'espérance, un acte héroïque", la Fraternité Saint-Dominique et Saint-Jean invite à une journée au couvent dominicain de Liège. Si l'on en croit les affirmations de leur profession de foi, les chrétiens pourraient bien être les derniers porteurs de sens et d'espérance dans un monde qui semble en être privé. Alors, peut-être faut-il admettre que notre capacité à espérer passe par une renonciation à tous les "faux espoirs" et par la redécouverte d'une promesse.

Comme la foi, l'espérance des chrétiens est une certitude obscure qui repose sur la promesse d'un Dieu bienveillant et fidèle, la promesse d'une vie éternelle, une vie qui ne commence pas après la mort mais qui débute ici et maintenant.

Date et Lieu: samedi 12 mai 2018, de 9h30 à 16 h en la Salle du Passage, Passage Bury, 2 à 4000 Liège (derrière l'église Saint-Jean et à côté du Parking Neujean). Participation libre - Repas offert. Inscription par email à elisereul@yahoo.fr ou par téléphone au 0497/21.33.41.

RENOUVEAU CATÉCHÉTIQUE

**Formation permanente
des prêtres**

L'équipe de formation permanente du CDF invite tous les prêtres le mardi 15 mai de 14h30 à 17h à une demi-journée de formation sur le thème "Le renouveau catéchétique diocésain: ses grandes intuitions et mon implication en tant que prêtre." Cette rencontre de formation est animée par le Service de la Catéchèse du Vicariat Annoncer l'Évangile.

Lieu: Espace Prémontrés,
Rue des Prémontrés 40
à 4000 Liège
tél.: 04/223.73.93

www.espacepremontres.be.

BANNEUX

**Marie et le Lundi
de la Pentecôte**

Dans le cadre de la nouvelle fête mariale "Marie, Mère de l'Église", le Sanctuaire ND de Banneux invite à une journée de célébration de cette fête le lundi de Pentecôte, le 21 mai. Au programme: 8h, messe en français; 10h30, messe en allemand; 11h00, messe en néerlandais; 11h30, messe en français; 15h, bénédiction des malades (international); 16h, messe en français; 19h, Rosaire; 20h, concert gratuit.

APRÈS 25 ANS DE TRAVAUX

Les nouvelles salles du Trésor de Liège

Le Trésor de la cathédrale de Liège n'a pas à rougir face aux autres musées de la Cité Ardente. Après 25 ans de travaux, les bâtiments du cloître de Saint-Paul attendent les visiteurs désireux de connaître le riche passé religieux de Liège.



© Thierry Lechanteur

La nouvelle aile est du Trésor avec les grands Christs mosans, dont à l'avant celui de l'église St-Gilles de Liège (vers 1230) complètement restauré et les nouveaux supports publicitaires.

On le sait: à Liège, la cathédrale Notre-Dame-et-Saint-Lambert a été démolie à la Révolution française. Les œuvres sauvées, ainsi que celles d'églises disparues dans le diocèse de Liège, sont présentées dans de belles salles au-dessus du cloître de l'actuelle cathédrale Saint-Paul; orfèvreries, textiles, sculptures, peintures, gravures...

Le jeudi 19 avril dernier a eu lieu l'inauguration du Trésor rénové de la Cathédrale de Liège après une série de travaux commencés en 1994. Une séance académique s'est tenue dans la cathédrale, avec plusieurs interventions de personnalités, dont Mgr Jean-Pierre Delville. L'événement a drainé près de 500 personnes. Des visites guidées étaient organisées par les étudiants en Histoire et Histoire de l'art de l'Université de Liège costumés pour la circonstance.



Un musée complet

Ce jour-là, Philippe George, conservateur du Trésor, était un homme comblé: "Lorsque je regarde le chemin parcouru depuis l'époque où le Trésor était une collection liturgique exposée dans une salle exiguë, je suis profondément satisfait. Aujourd'hui, on peut parler d'un musée à part entière qui permet un regard très large sur de nombreux siècles de l'histoire religieuse de Liège". Dans une première phase de travaux, l'aile sud du cloître a été rénovée et réaffectée pour y accueillir le Trésor. L'aile ouest a été rénovée et inaugurée en 2009; une salle d'expositions temporaires a ouvert ses portes en 2016 et, point final (provisoire), le 19 avril de cette année ont été inaugurées en grande pompe les extensions muséales dans l'aile est.

Les grandes attractions du musée sont restées les mêmes, rappelle Philippe George: "Il y a évidemment le buste-reliquaire de saint Lambert, un ouvrage majestueux réalisé vers 1512, et le reliquaire de Charles le Téméraire, daté de 1467, qui est fortement lié aux grandes tragédies qu'a connues la Cité Ardente. Certains touristes visitent le trésor

rien que pour admirer ce fleuron du patrimoine artistique, et nous lui avons réservé sa propre salle".

Mais il y a aussi des nouveautés: en plus de nouvelles collections, les responsables du Trésor ont misé sur les nouvelles technologies en projetant sur grand écran de nombreuses vues de Liège filmées par un drone.

Les projets d'avenir ne manquent d'ailleurs pas: "Nous avons appris avec plaisir que la Ville de Liège a fait inscrire un budget de 400.000 € pour la cathédrale dans le cadre de son plan lumière. Bientôt, le clocher sera encore plus visible, même pendant la nuit", se réjouit le conservateur.

✍️ Ralph SCHMEDER

Le Trésor est accessible du mardi au dimanche, de 14h à 17h. L'entrée est plus que démocratique: 5/6 Euros. Elle donne droit aussi à l'entrée gratuite à l'Archéoforum de Liège. Plus d'infos sur www.tresordeliège.be, où l'on trouvera notamment l'annonce de concerts pour mai et juin.

NOUVELLE SAISON À BANNEUX

"Marie, notre fleur de printemps"

À l'ouverture de la saison des pèlerinages à Moresnet-Chapelle, Banneux a pris le relais le 1er mai dernier. Malgré un vent polaire dans la note de ce printemps aux allures trop fraîches, les pèlerins étaient bien chaleureux pour s'ouvrir à la Vierge des Pauvres. On releva la présence de biens des Allemands et de Limbourgeois venus pour un triduum.

Un mois et une fête pour Marie

Au cours d'une superbe célébration en français, néerlandais et allemand - retransmise en direct par RCF-Liège - Mgr Jean-Pierre Delville développa une idée du pape François dans sa nouvelle exhortation apostolique "Gaudete et exsultate": la sainteté et

le bonheur sont ouverts à tous et, précisa l'Évêque, Marie est tête de cordée. "La sainteté, dit-il, consiste d'abord à se laisser aimer par Dieu comme des enfants par leurs parents. La richesse du pauvre - Marie est ici leur Mère - est la force de l'amour." Il souligna que Marie est en ce début de mai: fleur (muguet), parfum et printemps et que le Lundi de Pentecôte, elle sera désormais fêtée comme Mère de l'Église nouvelle.

Pour le recteur de Banneux, l'abbé Leo Palm, les petites chapelles demandées par des pays continuent de fleurir dans cet écran de verdure. "J'ai apprécié le réel enthousiasme qui accompagne la planification et la construction de ces monuments, comme voici peu avec les Albanais. C'est le témoignage que la



Vierge des Pauvres a voulu la source pour toutes les nations."

✍️ Thierry DE GYNS

En mai, les pèlerinages dédiés aux Nations affichent quasiment complets: après les Portugais le 6, le 10 les Érythréens, le 12 les Sri Lankais et Chinois, le 13 les Vietnamiens, le 20 les Congolais autour de Mgr Massengo, le 21 les Italiens, le 26 les Polonais et un autre groupe de Sri Lankais...